

neral de Trabajo de 18 de abril de 1980, sobre clasificación profesional, debemos confirmar y confirmamos dicho acto, sin costas.»

Madrid, 9 de mayo de 1983.—El Director general, Enrique Heras Poza.

18718

*RESOLUCION de 9 de mayo de 1983, de la Dirección General de Servicios, por la que se dispone el cumplimiento de la sentencia dictada por la Audiencia Territorial de Granada en el recurso contencioso-administrativo interpuesto por Entidad Mercantil «Constructora Asturiana, S. A.».*

De orden delegada por el excelentísimo señor Ministro, se publica para general conocimiento y cumplimiento en sus propios términos el fallo de la sentencia dictada con fecha 22 de febrero de 1983 por la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Granada, en el recurso contencioso-administrativo número 50/1982, promovido por la Entidad Mercantil «Constructora Asturiana, S. A.», sobre devolución de cuotas por cuantía de 49.928 pesetas, cuyo pronunciamiento es del siguiente tenor:

«Fallamos: Que debemos desestimar y desestimamos el recurso interpuesto por el Procurador don Francisco del Pozo Herrera, en nombre y representación de la «Constructora Asturiana, S. A.»; sin expresa condena en costas.»

Madrid, 9 de mayo de 1983.—El Director general, Enrique Heras Poza.

18719

*RESOLUCION de 9 de mayo de 1983, de la Dirección General de Servicios, por la que se dispone el cumplimiento de la sentencia dictada por la Audiencia Provincial de Santa Cruz de Tenerife en el recurso contencioso-administrativo interpuesto por «Unión Mutua Tinerfeña».*

De orden delegada por el excelentísimo señor Ministro, se publica para general conocimiento y cumplimiento en sus propios términos el fallo de la sentencia dictada con fecha 29 de marzo de 1983, por la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Provincial de Santa Cruz de Tenerife, en el recurso contencioso-administrativo número 95/1981, promovido por «Unión Mutua Tinerfeña», sobre sanción por infracción laboral, cuyo pronunciamiento es del siguiente tenor:

«Fallamos: Que debemos declarar y declaramos inadmisibles el presente recurso interpuesto por la representación de «Unión Mutua Tinerfeña», contra resolución del Director general de Régimen Económico, a que se contrae la litis, por ser incompetente esta Sala para conocer del mismo, sin especial imposición de costas a ninguna de las partes.»

Madrid, 9 de mayo de 1983.—El Director general, Enrique Heras Poza.

18720

*RESOLUCION de 17 de mayo de 1983, de la Dirección General de Trabajo, por la que se publica el Convenio Colectivo de la Empresa «Líneas Marítimas del Cantábrico, S. A.», y su personal de flota.*

Visto el texto del Convenio Colectivo de la Empresa «Líneas Marítimas del Cantábrico, S. A.», recibido en esta Dirección General de Trabajo con fecha 11 de mayo de 1983, suscrito por la representación de la Empresa citada y la de su personal de flota, el día 10 de mayo del mismo año.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 90, 2 y 3, de la Ley 8/1980, de 10 de marzo, que aprobó el Estatuto de los Trabajadores, y en el 2, b), del Real Decreto 1040/1981, de 22 de mayo, sobre Registro y Depósito de Convenios Colectivos de Trabajo,

Esta Dirección General acuerda:

Primero.—Ordenar su inscripción en el Registro de Convenios de esta Dirección General.

Segundo.—Remitir el texto original del mismo al Instituto de Mediación, Arbitraje y Conciliación (IMAC).

Tercero.—Disponer su publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

Notifíquese este acuerdo a la Comisión Negociadora.

Madrid, 17 de mayo de 1983.—El Director general, Francisco José García Zapata.

Comisión Negociadora del Convenio Colectivo de la Empresa «Líneas Marítimas del Cantábrico, S. A.», y su personal de flota.

CONVENIO COLECTIVO DE LA EMPRESA «LINEAS MARITIMAS DEL CANTÁBRICO, S. A.» Y SU PERSONAL DE MAR.

#### ARTICULO 1º.—

##### AMBITO DE APLICACION Y VIGENCIA.—

El presente Convenio es de aplicación para la Empresa «LINEAS MARITIMAS DEL CANTÁBRICO, S. A.», y su personal de mar.

Entrará en vigor el 1 de Enero de 1983, y su vigencia será de dos años con efectos hasta el 31 de Diciembre de 1984, quedando prorrogado por años sucesivos, si no se hubiera denunciado por alguna de las partes contratantes, con tres meses de antelación antes de su vencimiento.

Como excepción al periodo de vigencia del presente Convenio, se establece que los anexos salariales de régimen económico tendrán efectividad desde el 1 de Enero de 1983 hasta el 31 de Diciembre del mismo año.

La denuncia por cualquiera de las partes firmantes, habrá de formalizarse ante la Dirección General de Trabajo, dando traslado de la misma a la otra parte.

#### ARTICULO 2º.—

##### MEJORAS FUTURAS.—

Si durante la vigencia del presente Convenio entraran en vigor aumentos de índole económica superior al pactado, las partes lo consideraran absorbido, teniendo en cuenta las mejoras que en su conjunto total se han recogido en este Convenio.

#### ARTICULO 3º.—

##### IMPREVISTOS CONVENIO.—

En todo lo no previsto en este Convenio, seguirán aplicándose las condiciones de trabajo vigentes en cada momento en la Empresa, remitiéndose para lo no establecido a la Ordenanza de Trabajo de la Marina Mercante, así como al conjunto de las disposiciones legales vigentes que configuran las relaciones laborales del Estado Español y Estatuto de los Trabajadores.

#### ARTICULO 4º.—

##### CUADRO ORGANICO Y APLICACION DEL MISMO.—

Se obligará a la existencia, como mínimo, de un Cuadro Organico actualizado y legalizado por las Autoridades Competentes, el cual obrará en poder del Capitán, siendo de libre acceso a toda la tripulación.

En el caso de que las citadas Autoridades variasen el citado Cuadro Organico, dicha variación se enviará al Capitán del buque para su conocimiento y posterior información a la tripulación.

Cada componente de la dotación del buque, deberá saber ejecutar correctamente los diferentes ejercicios que los mencionados Cuadros indiquen.

La falta de conocimiento y ejecución de los mismos, supondrá sanción de acuerdo con la Ley vigente en su momento.

#### ARTICULO 5º.—

##### PERIODO DE PRUEBA.—

Toda admisión de personal fijo para las actividades comprendidas en este Convenio, se considerará provisional durante un periodo de prueba variable, con arreglo a la labor a que el tripulante se dedique, que no podrá ser superior al que establece la escala siguiente:

a) Titulados	4 meses
b) Maestranza y Subalternos	2 meses

Durante dicho periodo, que deberá ser pactado por escrito, ambas partes pueden rescindir unilateralmente el Contrato de Trabajo, comunicándose a la otra parte en igual forma, con una antelación mínima de 8 días.

En el caso de que el periodo de prueba expire en el transcurso de una travesía, éste se considerará prorrogado hasta que el buque toque puerto, pero la voluntad por parte del Armador de rescindir el Contrato de Trabajo por no superar el periodo de prueba, deberá ser notificado por escrito al tripulante por el Capitán dentro del plazo estipulado en el párrafo anterior.

En el caso de que expire por voluntad del tripulante y ello ocurra en viaje o puerto extranjero, se considerará prorrogado hasta puerto español, y si el tripulante optase por desembarcar en puerto extranjero, todos los gastos que se originen por dicho motivo serán por cuenta del mismo.

Concluido a satisfacción de ambas partes el periodo de prueba, el tripulante pasará a figurar en la plantilla de personal fijo, y el tiempo prestado durante dicha prueba le será computado a efectos de antigüedad.

La Empresa, en el supuesto de rescisión del periodo de prueba, entregará la documentación relativa al tiempo efectivamente trabajado y las cotizaciones efectuadas a la Seguridad Social.

Una vez finalizado el periodo de prueba por voluntad de la Empresa y con la llegada a puerto, los gastos de viaje y dietas desde el puerto de embarque hasta el domicilio del tripulante, serán por cuenta de la Empresa.

La situación de Incoercidad Laboral Transitoria durante el periodo de prueba, interrumpe el computo del mismo.

#### ARTICULO 68.-

##### COMISION DE SERVICIO.-

Se entenderá por Comisión de Servicio la misión de trabajo profesional que ordene la Empresa realizar al tripulante en cualquier lugar.

Durante el periodo de Comisión de Servicio, los tripulantes devengarán el salario profesional y las dietas que correspondan siempre que la misión encomendada se realice fuera de su domicilio habitual.

En la circunstancia de encontrarse fuera de su domicilio, las vacaciones se registrarán a regimen de mar, y si fuera en su domicilio habitual de acuerdo con la Ordenanza de Trabajo de la Marina Mercante.

En cualquier caso los gastos de viaje que pudieran ocasionarse, se abonarán previa justificación, debiendo la Empresa adelantar una cantidad estimada por el importe de dichos gastos.

#### ARTICULO 72.-

##### ESCALAFON.-

La Empresa llevará obligatoriamente un Escalafón público de todos los tripulantes de la Empresa, con su cargo y antigüedad, dicho Escalafón deberá encontrarse actualizada anualmente y a disposición directa de los tripulantes, bajo la custodia del Capitán.

#### ARTICULO 82.-

##### TRABAJOS EN CATEGORIA SUPERIOR.-

El trabajador que realice funciones de categoría superior, percibirá los mismos beneficios que correspondan a la categoría desempeñada.

El desempeño de este puesto durante un periodo superior a 150 días continuados, dará derecho a consolidar este puesto.

En el caso de finiquitación del plazo establecido por la mar, se considerará prorrogado hasta llegada a puerto español.

Lo no indicado en este apartado, se estará de acuerdo en su totalidad con el Art. 23 del Estatuto de los Trabajadores y Art. 76 de la Ordenanza de Trabajo de la Marina Mercante.

#### ARTICULO 92.-

##### INTERINAJE Y PERSONAL EVENTUAL.-

De acuerdo con el Estatuto de los Trabajadores o norma legal y no pactada.

#### ARTICULO 102.-

##### EXCEDENCIA VOLUNTARIA.-

Puede solicitarla cada tripulante, con al menos una antigüedad en la Empresa de dos años. Dichas peticiones se resolverán dentro de los 30 días siguientes a la fecha de su solicitud.

El plazo mínimo para la excedencia será de 6 meses y el máximo de 5 años. Dicho periodo no se computará a ningún efecto.

Si el excedente un mes antes de finalizar el plazo para el que se le concedió la excedencia, no solicitase su reingreso en la Empresa, causará baja definitiva en la misma, y si solicitase el reingreso, éste se efectuará tan pronto exista vacante de su categoría.

El excedente una vez reincorporado a la Empresa, no podrá solicitar nueva excedencia hasta transcurridos 4 años en la Empresa, desde que aquella se produjo.

#### ARTICULO 112.-

##### LICENCIAS.-

Con independencia del periodo reglamentario de vacaciones, se reconoce el derecho al disfrute de licencias por los motivos que a continuación se enumeran: De índole familiar, asistencia a cursos o exámenes, cursos de carácter obligatorio, complementario o de perfeccionamiento en la Marina Mercante y asuntos propios.

La concesión de toda clase de licencias, corresponde a la Naviera o Armador. El peticionario deberá presentar la oportuna instancia a la Empresa y ésta adoptará la resolución a la misma dentro de los 30 días siguientes a su solicitud.

1º.- En el supuesto de licencias por índole familiar, los permisos que se soliciten deberán ser concedidos por la Empresa en el plazo de 15 días, desembarcando al tripulante en el primer puerto que toque el buque.

En los casos de licencias por muerte del cónyuge e hijos, los gastos de viaje a su domicilio correrán a cuenta de la Empresa. Todo ello sin perjuicio de las sanciones que puedan imponerse a quienes posteriormente no justifiquen en forma debida la causa alegada al solicitar la licencia.

Los gastos de desplazamiento para el disfrute del resto de las licencias, correrá por cuenta del permisionario, a excepción de las ya expuestas en el supuesto de muerte del cónyuge e hijos y de las licencias por cursos de carácter obligatorio o por necesidad de la Empresa.

Queda restringido el uso del derecho al desembarque y reembarque a todos los puertos de Europa, Mar Mediterráneo, Mar Negro y los puertos de Africa, hasta el paralelo de Noadibou (Port-Etienne). No obstante quedan excluidos de estas limitaciones geográficas las causas de muerte del cónyuge e hijos.

Las licencias por motivos de índole familiar, serán retribuidas de acuerdo con el salario profesional y por los periodos que a continuación se indican:

Matrimonio .....	15 días
Nacimiento hijos .....	10 días
Enfermedad grave cónyuge, hijos, padres y hermanos .....	10 días
Muerte cónyuge e hijos .....	10 días
Muerte padres y hermanos ....	10 días

No obstante estos plazos y atendiendo a las excepcionales circunstancias que puedan concurrir en algunas situaciones justificadas, -

La Empresa concederá permiso de índole particular por los días necesarios.

Ninguna de las licencias descritas en este apartado, podrán ser acumuladas al periodo de vacaciones, a excepción de la de matrimonio.

Las licencias no disfrutadas en su momento, no serán retribuidas ni compensadas.

2º.- Licencias para asistencia a cursos, cursillos o exámenes:

Antigüedad mínima .....	2 años
Duración máxima .....	3 meses
Salario .....	Profesional
Nº de veces .....	Retribución una sola vez.
Vinculación a la Naviera ....	2 años desde la terminación del curso.
Peticiones máximas .....	4% de la tripulación afectada.

Mensualmente se enviará a la Naviera justificación de la asistencia expedida por la Escuela, para tener derecho a la retribución.

3º.- Cursillos de carácter obligatorio complementarios a títulos profesionales:

Antigüedad mínima .....	1 año
Duración .....	La del cursillo
Salario .....	Profesional
Nº de veces .....	Retribuida una sola vez

4º.- Cursillos de perfeccionamiento y capacitación profesional de los tripulantes y adecuados a los tráficos específicos de cada Empresa:

Antigüedad mínima .....	2 años
Duración .....	3 meses
Salario .....	Profesional
Nº de veces .....	Una sola vez
Vinculación a la Naviera ....	1 año
Peticiones máximas .....	4%

En todas estas licencias se seguirá el orden de recepción de las peticiones hasta completar los topes establecidos. La Empresa atenderá las peticiones formuladas hasta dichos topes, pudiendo concederlos durante el periodo de vacaciones.

Si los tripulantes se integran en cualquiera de los cursos durante su periodo de vacaciones, éstas quedaran interrumpidas.

Una vez finalizado el curso, seguirán el disfrute de las mismas.

5º.- Cursillos por necesidad de la Empresa.- Cuando se realice un curso por necesidad expresa de la Empresa, el tripulante se hallará en Comisión de Servicio durante todo el tiempo que dure el cursillo.

6º.- Licencias para asuntos propios.- Los tripulantes podrán solicitar licencias por necesidad de atender personalmente asuntos propios que no admitan demora por un periodo de hasta 6 meses, que podrán concederse por la Empresa en atención a los hechos que se expongan por el petionario y de acuerdo con las necesidades del servicio.

Estas licencias no tendrán derecho a retribución de ninguna clase.

#### ARTICULO 12º.-

##### PUESTOS EN TIERRA.-

La Empresa dará trato preferente a los tripulantes fijos de su Flota sobre el personal ajeno a ella, al objeto de ocupar plazas en tierra. Ello, siempre que los candidatos reúnan las condiciones exigidas para ocupar la plaza.

Dicha preferencia en el trato, incluye la espera para los casos en que el tripulante se halle embarcado.

#### ARTICULO 13º.-

##### BAJAS POR ENFERMEDAD PROFESIONAL O ACCIDENTE LABORAL.-

Durante el tiempo de baja por enfermedad profesional o accidente laboral, ambos con hospitalización, se percibirá el 100% de la base de cotización del tripulante afectado, referido siempre al

mes inmediatamente anterior al de su baja, y devengará vacaciones de Ordenanza de Trabajo.

En caso de baja por enfermedad profesional o accidente laboral, ambos sin hospitalización, se estará de acuerdo con la Legislación vigente.

El mismo día en que cause alta el tripulante, comunicará a la Empresa dicha situación, debiendo realizarse dicha comunicación telefónicamente y ratificarla por telegrama posteriormente.

#### ARTICULO 14º.-

##### COMISION PARITARIA.-

Para interpretar y vigilar la aplicación del vigente Convenio, se crea una Comisión por un miembro de la Comisión Negociadora, tanto por la parte Empresarial, como Social.

#### ARTICULO 15º.-

##### DERECHO DE REUNION.-

De acuerdo con lo establecido en el Título segundo del Estatuto de los Trabajadores, del derecho de representación colectiva y reunión de los trabajadores de la Empresa.

#### ARTICULO 16º.-

##### SEGURIDAD E HIGIENE EN EL TRABAJO.-

Se procederá de acuerdo con lo establecido en la Ordenanza de Trabajo de la Marina Mercante y Estatuto de los Trabajadores.

La Empresa facilitará a los respectivos Delegados cuantas disposiciones adicionales le sean requeridas.

#### ARTICULO 17º.-

##### EXPECTATIVA DE EMBARQUE.-

Se considera Expectativa de Embarque la situación del tripulante que se halle en su domicilio procedente de una situación diferente a la de embarque, estando disponible y a ordenes de la Empresa. La Expectativa de Embarque durará hasta el día anterior en que el tripulante salga de su domicilio.

El periodo máximo que se establece para esta situación es de 60 días, pasando a partir de este momento a situación de Comisión de Servicio.

Durante la Expectativa de Embarque se percibirá el salario profesional y vacaciones de Ordenanza Trabajo.

#### ARTICULO 18º.-

##### DIETAS Y VIAJES.-

Dieta es la cantidad que se devenga diariamente para satisfacer los gastos de manutención y estancias que se originan en el desplazamiento y permanencia fuera del domicilio o del buque de embarque.

Se percibirán dietas en los siguientes casos:

- 1º.- Comisión de Servicio fuera del domicilio.
- 2º.- Durante el tiempo de viaje necesario para el embarque y desembarque hasta la llegada al buque o a su domicilio.
- 3º.- En la Expectativa de Embarque fuera del domicilio.

Las dietas en territorio Nacional estarán integradas por el conjunto de los siguientes conceptos y valores: Se consideran dietas enteras o medias dietas, 3.500,- ptas. y 1.700,- ptas. respectivamente y en este último caso cuando no se pernocte.

En el extranjero la Empresa estará obligada a facilitar los medios de transporte y alojamiento a los tripulantes.

La Empresa abonará los gastos de viaje más idóneos, adecuados y directos, quedando excluidos los taxis de alquiler de largo recorrido, los coches de alquiler y las clases de lujo. Los taxis de lar-

go recorrido, se considerará como tal las distancias superiores a 25 kilómetros.

En caso de uso de estos medios, su utilización deberá estar autorizada por la falta justificada de billetes, por urgencia de embarque, o porque de su utilización se deriven mayores economías que los propios gastos. En todo caso, el tripulante presentará los comprobantes de los gastos originados.

El tripulante percibirá por adelantado de la Empresa, el importe aproximado de locomoción y dietas, caso de que no se le entreguen los correspondientes billetes de pasaje.

En el caso de que los gastos de desembarque por accidente o enfermedad se abonen por la Empresa a los tripulantes, éstos al igual que se indica anteriormente, estarán obligados a enviar a la misma los correspondientes justificantes.

#### ARTICULO 19º.-

##### TRANSBORDO.-

La Naviera atenderá las peticiones de los tripulantes relacionados con su destino, en relación con sus domicilios legales u otras causas justificadas.

No obstante, se acuerdan dos situaciones de transbordo:

1º.- Por necesidad del servicio.

2º.- Por iniciativa del tripulante.

En todo caso se procurará guardar el orden inverso de antigüedad por categorías.

#### ARTICULO 20º.-

##### HORA DE SALIDA.-

En el día de salida y dentro de la primera hora del comienzo de las operaciones de trabajo, el Capitán anunciará en la pizarra la hora de salida del buque, pudiendo ser modificada con dos horas de antelación al evento.

No obstante habrá un período de flexibilidad de una hora en la demora de salida, a partir del cual, se considerará trabajo efectivo el tiempo que pudiera transcurrir hasta la iniciación de la maniobra, salvo que existiesen causas de fuerza mayor no imputables al buque.

#### ARTICULO 21º.-

##### SERVICIO DE LANCHAS.-

Cuando un buque fondee en rada, bahía o ría cerrada, sin que exista riesgo, que obligue a la tripulación a permanecer a bordo, y siempre que las condiciones del tiempo y los usos y costumbres del puerto lo admitan, se facilitará un servicio de lanchas, cuyo horario y frecuencia lo establecerá el Capitán según las circunstancias, adaptándose los tripulantes al horario que se establezca.

Dichos servicios se facilitarán siempre y cuando el buque permanezca en esa situación más de 24 horas.

#### ARTICULO 22º.-

##### PERMANENCIA EN LUGARES INSALUBRES Y EPIDEMICOS.-

Se considerarán puertos insalubres o epidémicos aquellos que así hayan sido declarados por la Organización Mundial de la Salud (O.M.S.) durante el tiempo en que haya estado vigente dicha declaración.

Las tripulaciones de los barcos que escalen dichos puertos, antepuertos, bahías o radas, además de la adopción de todos los medios preventivos precisos en orden a garantizar la sanidad a bordo, percibirán como compensación a la permanencia en dichos lugares durante su estancia, un incremento del 50% sobre el salario profesional más trienios.

No obstante, de acuerdo con las informaciones recibidas a través de la Organización Mundial de la Salud (O.M.S.) y otras fuentes

oficiales, el Delegado dará por escrito al Capitán un informe de valoración de esta situación.

#### ARTICULO 23º.-

##### ZONA DE GUERRA.-

Quando un buque haya de partir hacia una zona de guerra efectiva, la tripulación tendrá derecho:

- A no partir con el buque y pedir el transbordo a otro barco y si dicha situación no se pudiera obtener, pasará a situación de permiso por su cuenta hasta el regreso de éste.
- El tripulante también podrá solicitar las vacaciones devengadas hasta la fecha del evento.
- Los que dieran el viaje, y mientras el buque se encuentre en dicha zona de guerra, percibirán una prima especial de 1.500 ptas. diarias.
- Caso de que, sin previo conocimiento al partir de viaje, el buque se encontrase en zona de guerra efectiva, los tripulantes percibirán el 100% de aumento del salario profesional, durante el tiempo que se hallen en dicha zona.
- Asimismo, la Empresa mientras dure la estancia en zona de guerra efectiva ampliará el seguro de accidente hasta un 50% del importe asegurado en el Art. de Seguro de Accidentes (Art. 24), de este mismo Convenio.

A tal comprobación los tripulantes tendrán acceso al flete percibido por el transporte, seguro del casco o póliza de fletamentos.

#### ARTICULO 24º.-

##### SEGURO DE ACCIDENTES.-

Aparte del Seguro Obligatorio de Accidente y como complemento del mismo, la Empresa establece a su cargo y a favor de los tripulantes un seguro de accidentes, cubriendo los riesgos de Muerte e Invalidez Absoluta en situación de enrolle con los capitales asegurados siguientes:

Por Muerte .....	2.000.000,- Ptas.
Por Invalidez Absoluta ....	2.500.000,- Ptas.

#### ARTICULO 25º.-

##### FAMILIARES ACOMPAÑANTES.-

Todo el personal de flota puede solicitar a la Empresa, directamente o a través del Capitán, ser acompañado por la mujer o hijo mientras se encuentre embarcado.

La Empresa admitirá la solicitud sin que, en ningún caso, pueda sobrepasarse el marco de las normas establecidas por Sevimar, siendo independiente el que el acompañante máximo autorizado por Departamento sea un solo acompañante. En todo momento se dará prioridad a aquellas personas, garantías, técnicos, sobrecargos, etc., etc., que por necesidad de la Empresa deban embarcar en el buque.

Para efectuar el embarque, el tripulante autorizado deberá entregar póliza de seguro que cubra los riesgos que puedan producirse mientras se encuentre en esta situación, remitiendo el Capitán fotocopia de la misma a la Naviera.

Igualmente, acompañará certificado médico actualizado en el momento de embarcar.

No podrán ser enroladas esposas en estado de gestación, ni hijos menores de 8 años en viajes superiores a 3 días sin escalas y, en ningún caso el acompañante que este aquejado de cualquier enfermedad que pueda afectar o sentirse afectado por la navegación.

El Capitán de acuerdo con las circunstancias establecidas, y en ningún caso sin sobrepasar los límites establecidos, coordinará las solicitudes de acompañantes.

Se establece un periodo máximo de estancia del acompañante a bordo de 15 días.

El acompañante tomará a su cargo el cuidado completo de los aloja-

mientos del tripulante, exceptuando despachos y recintos comunes, y no solicitará servicios extras del Departamento de Fonda. Los desayunos, comidas y cenas, se servirán en la hora establecida y en el comedor en que se sirva al tripulante al que se acompaña. El familiar acompañante viene obligado a cumplir todas las normas de seguridad que rigen en el buque.

La esposa o hijo acompañante, no alterará en ningún momento la convivencia a bordo ni la marcha normal de los trabajos del buque.

#### ARTICULO 26º.-

##### ROPA DE TRABAJO Y SERVICIO DE LAVANDERÍA.-

La ropa de trabajo será abonada por la Empresa en nómina, ateniéndose a las normas de Seguridad e Higiene en el Trabajo, abonando la cantidad de 1.500,- ptas. mensuales en los periodos de embarque.

Independientemente, la Empresa proveera al buque de una lavadora para el lavado de los efectos personales de los tripulantes y de planchas.

#### ARTICULO 27º.-

##### PERDIDA DE EQUIPAJE A BORDO.-

En caso de pérdida de equipaje a bordo por cualquier miembro de la tripulación, debido a naufragio, incendio o cualquier otro accidente no imputable al o a los perjudicados, la Empresa abonará las cantidades siguientes:

Pérdida total ..... 50.000,- ptas.

Pérdida parcial, a juicio del Capitán una vez oído al interesado, y en ningún caso se superaran las 50.000,- ptas.

En el caso de que la Empresa abone indemnización por el concepto de vestuario o se faciliten uniformes, se deducirá la indemnización en un 20%.

En el caso de fallecimiento del tripulante, esta cantidad le será abonada a sus herederos legalmente reconocidos.

#### ARTICULO 28º.-

##### SERVICIOS RECREATIVOS Y CULTURALES.-

La Empresa dotará a los buques de dos aparatos de TV más el sistema musical que tenga previsto el buque.

Se abonará la cantidad de 2.000,- ptas. mensuales, a fin de mantener un servicio de biblioteca y juegos recreativos.

Una comisión formada por el Capitán y la tripulación, controlará la buena utilización de dichos fondos.

#### ARTICULO 29º.-

##### MANUTENCION.-

La manutención será abonada por la Empresa y controlada, tanto en cantidad como en calidad, por dos miembros de la tripulación, procurando que sea uno de cada categoría y el Capitán del buque.

Dicha comisión vigilará que la manutención sea variada, sana y abundante, bien condimentada y apropiada en cada caso a la navegación que el buque realice.

La subvención será por administración, vigilada por la comisión del párrafo anterior.

El Capitán dispondrá rotativamente la composición del comité de vigilancia, y este cometido no devengará horas extraordinarias bajo ningún concepto.

La manutención en ningún momento tendrá la consideración de salario. Por consiguiente, no será exigible durante las vacaciones, permisos, licencias, etc., etc., ni con cualquier otro devengo que reconozca la Ordenanza de Trabajo de la Marina Mercante.

#### ARTICULO 30º.-

##### ENTREPOT.-

El entrepot normal será adquirido por la Empresa, descontado en la columna correspondiente de la nómina o pagado directamente por el tripulante.

El reparto del entrepot se efectuará por la Comisión sobre cantidad y calidad de la comida a bordo, correspondiendo el control al Capitán del buque.

#### ARTICULO 31º.-

##### MERCANCIAS EXPLOSIVAS, TOXICAS O PELIGROSAS.-

Las tripulaciones de los buques que transporten mercancías conceptuadas como peligrosas conforme a lo indicado en el presente artículo, tendrán derecho a percibir una remuneración en función del incremento del riesgo a que están expuestos y conforme se establece en este mismo artículo. Todo ello sin perjuicio de las medidas de seguridad a tomar durante la carga, transporte y descarga de dichas mercancías conforme a las disposiciones legales al respecto y a las consideraciones de la IMCO, según la tabla adjunta.

A) En aquellos buques especializados y dedicados habitualmente al transporte de las mercancías de referencia, con carácter de exclusividad, y que por su construcción o posteriores modificaciones estén especialmente acondicionados y debidamente preparados para su transporte percibirán lo establecido en la Ordenanza.

B) En los buques que circunstancialmente transporten las materias indicadas, en concepto de carga, se abonarán durante el tiempo que dure su transporte las remuneraciones abajo indicadas, en función del grado de peligrosidad asignado a la mercancía y del tanto por ciento que el peso de la misma suponga en relación con el "peso muerto" del buque indicado, éste en el Certificado de Arqueo.

En el caso de diferentes mercancías asignadas todas al mismo Grupo, se sumarán sus pesos a los efectos del cálculo del porcentaje de remuneración. En el caso de mercancías asignadas a diferentes grupos, se sumarán los productos de los pesos de cada mercancía por el número asignado al Grupo que corresponda, y se dividirá el total entre el total de peso de dichas mercancías, siendo el cociente el que marque el Grupo a que debe asignarse al conjunto de estas mercancías. Si considerando las mercancías por separado, la remuneración fuera superior, se estará a ésta última.

##### GRUPOS DE PELIGROSIDAD

Las referencias a "clase", "tipo", "división", "grupo de compatibilidad", "observaciones" y los condicionamientos reseñados para la clase 7 hacen referencia a los vocablos y referencias utilizadas en el Código Internacional Marítimo de Mercancías Peligrosas de la IMCO.

Los "grupos de peligrosidad" son divisiones entre las mercancías a que hace referencia la anterior publicación en función del riesgo que, en general, puedan suponer para la vida de los tripulantes de los buques que las transporten.

GRUPO "A": Mercancías reseñadas como pertenecientes a:

Explosivos: Clase 1. División 1-1. Grupo de compatibilidad A al F.

Infecciosos: Clase 6-2.

Radioactivos: Clase 7. Cuando de materiales radioactivos explosivos o de "acuerdos especiales" se trate.

GRUPO "B": Explosivos: Clase 1. División 1-1. Grupo de compatibilidad G.

Clase 1. División -12.

Clase 1. División 1-3. Grupos de compatibilidad A, B, C y nº 0019.

GRUPO "C": Explosivos: Clase 1. División -13. Resto mercancías no incluidas grupo B.

Gases Inflamables o tóxicos:

Clase 2 n° ONU 1016, 1023, 1026, 1017, 1589, 1045, 1051, 1052, 1053, 1975, 1067, 1076 y el "gas de agua".

Radioactivos:

Clase 7. Mercancías que la aprobación del modelo de embalaje y la de la expedición corresponden a todos los países afectados por la expedición.

GRUPO "D": Líquidos inflamables con punto bajo de inflamación: Clase 3-1.

Radioactivos:

Clase 7. Mercancías que la aprobación del modelo de embalaje corresponda a los países de origen, destino y tránsito y se requiera notificación previa a todos los países afectados.

GRUPO "E": Explosivos: Clase 1. División 1-4.

Líquidos inflamables con punto medio de inflamación:

Clase 3-2, cuando sean además mercancías tóxicas.

GRUPO "F": Radioactivos: Clase 7. Mercancías que la aprobación del modelo de embalaje corresponda al país de origen de la expedición y se requiera notificación previa de la expedición a todos los países afectados.

Gases inflamables: Clase 2 cuando sean inflamables.

Clase 3-2, mercancías no tóxicas.

GRUPO "G": Clase 2, cuando sean tóxicas no inflamables.

Inflamables: Clase 3-3.

Tóxicos: Clase 6-1.

GRUPO "H": Sólidos inflamables espontáneamente: Clase 4-2, excepto N°s. ONU 1361, 1362, 1857 y 1387.

Peróxidos orgánicos: Clase 5-2.

GRUPO "I": Radioactivos: Clase 7. Mercancías que la aprobación del modelo de embalaje corresponda al país de origen y no se requiera notificación ni aprobación de la expedición por las Autoridades competentes.

Corrosivos: Clase 8, cuando en "observaciones" esté anotado que provocan graves quemaduras y, desprenden gases muy tóxicos.

GRUPO "K": Sólidos inflamables en presencia de humedad: Clase 4-3.

Corrosivos: Clase 8, cuando en "observaciones" esté anotado que "provocan graves quemaduras" o que "desprenden gases muy tóxicos".

CÁLCULO DE REMUNERACIÓN EN TANTO POR CIENTO DEL SALARIO PROFESIONAL

N	5	10	20	30	40	50	60	70	80	90	100
A	50	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—
B	30	40	—	50	—	—	—	—	—	—	—
C	10	20	30	40	50	—	—	—	—	—	—
D	—	15	30	30	40	50	—	—	—	—	—
E	—	10	15	25	30	—	—	—	—	—	—
F	—	5	12	20	—	30	—	—	—	—	—
G	—	—	10	20	—	30	40	—	—	—	—
H	—	—	—	20	—	—	—	—	30	—	—
I	—	—	—	10	—	—	15	—	—	20	—
J	—	—	—	—	15	—	—	—	—	—	—
K	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—	—

Los números interiores del cuadro indican el porcentaje de salario profesional.

- Sin efecto.
- 5 último cargo: por muerte.
- Grupo peligrosidad.

ARTICULO 329.-

JORNADA LABORAL.-

Se establecen 44 horas semanales como jornada laboral ordinaria, de acuerdo con lo dispuesto en el Real Decreto de 16-9-76, regulador de jornada de régimen y descanso en el trabajo en la mar, de conformidad con lo dispuesto en la disposición final 4ª del Estatuto de los Trabajadores.

ARTICULO 332.-

MATERIA SALARIAL.-

Se entiende por salario profesional, las cantidades que figuran para cada categoría en la tabla anexa, y que corresponde al pago de la jornada laboral establecida en este Convenio.

El salario embarcado será para toda la tripulación, el salario profesional más los demás conceptos extraordinarios (antigüedad y complemento), sin inclusión de horas ni trabajos extraordinarios.

Módulo suplementario compensa las horas de jornada normal que al realizarse en festivos, domingos o sábados, se consideran pagadas por la tabla adjunta.

El citado módulo únicamente será abonado en los meses de embarque.

ARTICULO 349.-

INCREMENTO SALARIAL.-

El salario profesional será incrementado en el 10%, desde el día 1-1-83.

ARTICULO 352.-

PAGAS EXTRAORDINARIAS.-

Anualmente y con carácter obligatorio se abonarán dos pagas extraordinarias, de igual cuantía al salario profesional más antigüedad.

Estas pagas se abonarán en los meses de Julio y Diciembre respectivamente.

La Empresa, se compromete a enviar directamente en las referidas fechas, las citadas pagas al personal que por cualquier causa esté desembarcado, bien en su totalidad o en la parte proporcional que corresponda.

ARTICULO 362.-

HORAS EXTRAORDINARIAS.-

Las horas extraordinarias serán de libre ofrecimiento por parte del Armador o su representante, y la prestación de las mismas será voluntaria por parte de los tripulantes salvo en los siguientes supuestos:

- 1ª.- Los trabajos de fondeo, atraque, desatraque, enmendadas previstas, apertura y cierre de escotillas y arranche.
- 2ª.- En la mar, siempre que las necesidades de la navegación lo exijan para llevar a buen fin el viaje iniciado por el buque y en puerto cuando la programada salida del buque lo requiera.
- 3ª.- Atención a la carga, y a las operaciones necesarias para que el buque pueda realizar las operaciones de carga y descarga. En estos casos se utilizará el personal estrictamente necesario.
- 4ª.- Aprovisionamiento, siempre y cuando por tener el buque que zarpar inmediatamente, no pueda realizarse en jornada normal.
- 5ª.- Atención de Autoridades en puerto y trabajos similares de ineludible realización.

No se computarán como horas extraordinarias, aunque se efectúen fuera de la jornada normal, las realizadas en los casos siguientes:

- a).- Cuando las ordene el que ejerza el mando del buque para socorrer a otros barcos o personas en peligro.
- b).- Cuando el que ejerza el mando del buque las considere necesarias o urgentes durante la navegación para la seguridad del mismo, de las personas a bordo o del cargamento.
- c).- En los casos de ejercicios periódicos prescritos para la seguridad de la vida humana en el mar.
- d).- Cuando lo exijan las formalidades aduaneras, la cuarentena u otras disposiciones sanitarias.

Tendrán naturaleza de horas extraordinarias solo aquellas que resulten en exceso del cómputo anual de la jornada, en su caso.

La consideración del buque como centro de trabajo de la tripulación en el régimen especial de la Marina Mercante hace que la compensación retributiva de las horas extraordinarias tenga una naturaleza específica de cálculo de su valor.

El valor de la hora extraordinaria directamente realizada será el que resulte de aplicar los valores vigentes durante el ejercicio 1.982, al porcentaje que se aplica sobre salarios.

El aumento habido en la tabla de horas extraordinarias son parte del cómputo de las mejoras recogidas en este Convenio.

#### ARTICULO 37º.-

##### ANTIGUEDAD.-

De acuerdo con las cantidades señaladas en la tabla anexa, calificándose dicho concepto, en trienios.

#### ARTICULO 38º.-

##### VACACIONES.-

Serán de 55 días por cada 150 días de servicio ininterrumpido, sin distinción de buque ni navegación.

Los días invertidos en el viaje tanto al embarcar como al desembarcar, no serán considerados como tales vacaciones, empezando a contarse éstas el día de llegada a su domicilio, y finalizadas desde la fecha en que el tripulante abandone su domicilio con objeto de embarcar.

La tripulación y Empresa se comprometen a hacer cumplir el disfrute de las vacaciones en cada periodo o, perder el disfrute de las mismas.

El periodo posterior al embarque de los tripulantes una vez disfrutadas, será regulado de acuerdo con lo establecido en el Art. de Expectativa de Embarque (Art. 17).

La Empresa podrá efectuar los relevos del personal que haya disfrutado sus vacaciones, desde 15 días antes a aquél en que le corresponda el devengo, hasta 15 días después de dicho plazo.

#### ARTICULO 39º.-

##### ALUMNOS.-

Los Alumnos de cualquier especialidad percibirán, y con independencia de la ayuda familiar, a que tuvieran derecho durante el tiempo que estén embarcados, una gratificación mensual de 30.000, ptas., en las que se encuentran incluidos todos los conceptos retributivos.

Si el Alumno en prácticas supera el periodo de 6 meses en vinculación al buque ininterrumpido, percibirá una gratificación equivalente a la mensual.

#### ARTICULO 40º.-

##### NATALIDAD Y MATRIMONIO.-

El tripulante con una antigüedad no menor de dos años al servicio de la Empresa, percibirá 10.000,- ptas. por el nacimiento de cada hijo, siendo requisito formal para el abono indicado, la presentación del Libro de Familia.

Con el mismo requisito y por el concepto de matrimonio, se concederá una gratificación de 15.000,- ptas. .

#### ARTICULO 41º.-

##### CORRESPONDENCIA.-

El Capitán deberá facilitar la dirección postal del consignatario o agente del puerto donde el buque vaya a hacer escala, o indicar si el buque sale a ordenes.

La Empresa adoptará medidas con el fin de enviar al buque las cartas dirigidas a los tripulantes que se hayan recibido en el domicilio de la misma.

Cuando el buque se encuentre en puerto extranjero, las cartas remitidas por la tripulación serán entregadas para su franqueo y envío al Capitán, quien las entregará al consignatario en este sentido.

#### REMUNERACION ANUAL BRUTA.- CONCEPTOS FIJOS

<u>CATEGORIA</u>	<u>SALARIO</u>	<u>PAGAS EXTRAS</u>	<u>TOTAL ANUAL</u>
Piloto Mando	1.332.936,-	222.156,-	1.555.092,-
2º Oficial	987.936,-	164.656,-	1.152.592,-
Contramaestre	752.712,-	125.452,-	878.164,-
Marinero	674.304,-	112.384,-	786.688,-
Mozo	642.948,-	107.158,-	750.106,-
1º Maquinista	1.270.212,-	211.702,-	1.481.914,-
2º Maquinista	987.936,-	164.656,-	1.152.592,-
Engrasador	674.304,-	112.384,-	786.688,-
Cocinero	752.712,-	125.452,-	878.164,-

#### TABLA SALARIAL.- SALARIO PROFESIONAL.

<u>CATEGORIAS</u>	<u>IMPORTE BRUTO</u>
Piloto Mando .....	111.078,-
2º Oficial .....	82.328,-
Contramaestre .....	62.726,-
Marinero .....	56.192,-
Mozo .....	53.579,-
1º Maquinista .....	105.851,-
2º Maquinista .....	82.328,-
Engrasador .....	56.192,-
Cocinero .....	62.726,-

#### TABLA DE ANTIGUEDAD.-

<u>CATEGORIAS</u>	<u>IMPORTE TRIENIO</u>
Piloto Mando .....	5.554,-
2º Oficial .....	4.116,-
Contramaestre .....	3.136,-
Marinero .....	2.810,-
Mozo .....	2.679,-
1º Maquinista .....	5.293,-
2º Maquinista .....	4.116,-
Engrasador .....	2.810,-
Cocinero .....	3.136,-

MODULO SUPLEMENTARIO.-

<u>CATEGORIAS</u>	<u>IMPORTE</u>
Piloto Mando .....	19.782,-
2º Oficial .....	15.059,-
Contra maestro .....	8.848,-
Marinero .....	4.879,-
Mozo .....	4.448,-
1º Maquinista .....	18.840,-
2º Maquinista .....	15.059,-
Engrasador .....	6.402,-
Cocinero .....	8.990,-

HORAS EXTRAORDINARIAS

EJERCICIO 1.983.- EN BASE A 1.608 HORAS AÑO

<u>CATEGORIAS</u>	<u>IMPORTE BRUTO</u>
Piloto Mando .....	471,-
2º Oficial .....	407,-
Contra maestro .....	316,-
Marinero .....	287,-
Mozo .....	278,-
1º Maquinista .....	471,-
2º Maquinista .....	407,-
Engrasador .....	291,-
Cocinero .....	310,-

**18721** RESOLUCION de 18 de mayo de 1983, de la Dirección General de Trabajo, por la que se dispone la publicación del Convenio Colectivo interprovincial para la Empresa «Electrónica Aznárez, S. A.».

Visto el texto del Convenio Colectivo de la Empresa «Industrial Electrónica Aznárez, S. A.», recibido en esta Dirección General de Trabajo con fecha 28 de abril de 1983, suscrito por la representación de la Empresa y la representación de los trabajadores el día 18 de marzo de 1983, y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 90, 2 y 3, de la Ley del Estatuto de los Trabajadores y artículo 2 del Real Decreto 1040/1981, de 22 de mayo, sobre Registro y Depósito de Convenios Colectivos de Trabajo.

Esta Dirección General acuerda:

Primero.—Ordenar su inscripción en el Registro de Convenios de esta Dirección General con notificación a la Comisión Negociadora.

Segundo.—Remitir el texto original del mismo al Instituto de Mediación, Arbitraje y Conciliación.

Tercero.—Disponer su publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

Madrid, 18 de mayo de 1983.—El Director general, Francisco José García Zapata.

CONVENIO COLECTIVO INTERPROVINCIAL PARA LA EMPRESA "INDUS-  
TRIAL ELECTRONICA AZNÁREZ, S.A."

CAPITULO PRIMERO

SECCION PRIMERA.- AMBITO DE APLICACION

Artículo 1. Territorial

El presente Convenio será de aplicación en los centros de trabajo de la Empresa Industrial Electrónica Aznárez, S.A. (IEASA), que a continuación se relacionan, y a los que durante su vigencia puedan establecerse:

- BADAJOS: Avenida Pardaleras, número 11.
- BARCELONA: Calle Artá, números 10-12; Ronda de Santa María, número 44 (Barberá del Vallés).
- BILBAO: Calle Zabaldide, número 65.
- CADIZ: Calle San Rafael, número 3.
- GERONA: Calle Major de Salt, número 383.
- GIJÓN: Calle Nave 0 Polígono La Jubería - TREMAÑEZ -.
- JABEN: Calle García Rebull, número 6.
- LA CORUÑA: Parcela D número 7 Centro Polígono Pocomaco.
- LEÓN: Calle Arquitecto Lázaro, número 15.
- MADRID: Calle Medina Pomar, número 20.
- MÁLAGA: Calle Alameda Capuchinos, número 39.
- PALMA DE MALLORCA: Calle Teniente Sánchez Bilbao, número 22.
- SALAMANCA: Calle Cepeda, número 6.
- SEVILLA: Polígono Industrial, carretera Amarilla, sin número.
- TARRAGONA: calle Jaime I, número 46.
- VALENCIA: Calle Santos Justo y Pastor, números 49-51.
- VALLADOLID: Calle Panaderos, número 64.
- VIGO: Calle Islas Baleares, número 26.
- ZARAGOZA: Calle Madre Vetrina, número 29.

Art. 2. Funcional

La Empresa IEASA realiza sus actividades en el sector de la industria de la electrónica y fundamentalmente las de investigación, comercialización y asistencia técnica.

Art. 3 Personal

El Convenio afectará a todo el personal que compone o componga durante su vigencia la plantilla de la Empresa IEASA incluido en los ámbitos territorial y funcional de los artículos 1 y 2 descritos anteriormente, con excepción del comprendido en los artículos 1º, 3.º o) y 2º, 1.º a) de la Ley 8/1980 de 10 de Marzo del Estatuto de los Trabajadores.

Sin perjuicio de lo anterior, la Empresa, de común acuerdo con cada uno de los interesados, podrá excluir de la aplicación de los incrementos salariales del Convenio Colectivo a los Directores de División, Jefes de Departamentos, y personal dedicado a la venta directa, quienes sin embargo, disfrutará de las restantes condiciones generales de trabajo establecidas en aquel.

Art. 4. Temporal.-

4.1. Entrada en vigor: Las estipulaciones del presente Convenio entrarán en vigor el día 1 de Enero de 1983.

4.2. Duración: Será de 24 meses, a contar desde 1 de Enero de 1983, terminando el día 31 de Diciembre de 1984 excepto en lo previsto en los artículos 16 y 21.

4.3. Denuncia y revisión: La denuncia proponiendo la iniciación, revisión o prórroga deberá efectuarse con una antelación mínima de dos meses a la fecha de su vencimiento ante la Autoridad Laboral competente.

Si al finalizar el plazo de vigencia del convenio se instare su revisión, se mantendrá el régimen establecido en el presente hasta que las partes afectadas se rijan por un nuevo Convenio, con independencia de las facultades reservadas a la Autoridad Laboral por la Ley. Iniciadas las negociaciones para la revisión del Convenio, las partes procurarán que se desarrollen con la antelación y continuidad necesarias a fin de permitir el examen exhaustivo y la solución puntual de los problemas planteados.

SECCION SEGUNDA

Art. 5. Indivisibilidad del Convenio.-

Las condiciones pactadas en el presente Convenio forman un todo orgánico e indivisible y a efectos de su aplicación práctica serán consideradas global y conjuntamente. En el supuesto de que la Autoridad Laboral en el ejercicio de sus facultades no homologase algunas de sus cláusulas, la Comisión Mixta, vendrá obligada a tratar acerca de su modificación o supresión en el plazo máximo de tres días, contados a partir del de la comunicación de la resolución administrativa.

Art. 6. Garantías Individuales.-

Se respetarán a título individual las condiciones de trabajo superiores a las establecidas en el presente Convenio, consideradas en su conjunto y cómputo anual. Tal garantía será exclusiva